

**Postulat Büchler-Schänis (47 Mitunterzeichnende):**  
**«Mobilfunkantennen ausserhalb der Bauzonen**

Die Entwicklung auf dem Gebiet der Telekommunikation hat im Kanton St. Gallen ein riesiges Ausmass angenommen. Die Verbreitung des Handys ist nicht mehr aufzuhalten und wird künftig noch weiter zunehmen.

Die Mobiltelefonbenützer wollen möglichst lückenlos verbunden sein. Die drei Mobilfunkanbieter Swisscom, Orange und DiAx wollen ihren Kunden ein lückenloses Netz anbieten. Dies erfordert ein dichtes Netz von Mobilfunkantennen im ganzen Land. Die Swisscom betreibt in der Schweiz heute rund 3000, Orange 1300 und DiAx 800 Mobilfunkantennen.

Das Aufstellen dieser Mobilfunkantennen führt in zahlreichen Gemeinden des Kantons St. Gallen zu hunderten von Einsprachen und Rekursen, weil die Angst vor gesundheitlichen Schäden durch elektromagnetische Strahlung bei der Bevölkerung enorm stark zugenommen hat.

Mobilfunkantennen ausserhalb der Bauzone gibt es in verschiedenen Kantonen der Schweiz. Im Kanton St. Gallen ist es sehr schwierig, diese Mobilfunkantennen ausserhalb der Bauzonen zu platzieren.

Aus Gründen des überaus grossen Widerstandes und der wachsenden Besorgnis in zahlreichen Gemeinden des Kantons St. Gallen ist Handlungsbedarf dringend notwendig.

Die Regierung wird deshalb eingeladen, dem Grossen Rat so rasch als möglich einen Bericht zu unterbreiten, wie sie in naher Zukunft diesem stark nachwachsenden Problem der Mobilfunkantennen und deren Begleiterscheinungen gegenüberstehen.»

27. November 2000

Büchler-Schänis

Ammann-Berneck, Ammann-Rüthi, Baumberger-Goldach, Beiler-St.Gallen, Blöchliger-Uznach, Boppart-Andwil, Brändle-Jonschwil, Bühler-Walenstadt, Cozzio-St.Gallen, Dobler-Oberuzwil, Domeisen-Rapperswil, Dudli-Werdenberg, Eberhard-St.Gallen, Engeler-St.Gallen, Fagagnini-Gossau, Forster-Andwil, Frei-Jona, Frei-Diepoldsau, Germann-Schwarzenbach, Grämiger-Bronschhofen, Hager-Uznach, Hagmann-St.Gallen, Hasler-Widnau, Kalberer-Mels, Kalberer-Wangs, Kaufmann-St.Gallen, Keller-Jona, Kempter-Züberwangen, Kendlbacher-Gams, Langenegger-Heerbrugg, Müller-Waldkirch, Niedermann-St.Gallen, Peter-Mörschwil, Rehli-Walenstadt, Ritter-Hinterforst, Roth-Amden, Rudin-Jona, Sartory-Wil, Schlauri-Gossau, Schneider-Rüthi, Schöbi-Altstätten, Senti-Flumserberg, Thoma-Kaltbrunn, Trunz-Oberuzwil, Widmer-Kronbühl, Würth-Jona, Würth-Rorschacherg